

Sobre el concurso de este Ayuntamiento para concertar un empréstito

El secretario del Banco de Crédito Local, deseoso de que esta institución creada por el Gobierno para facilitar créditos a los Municipios y Diputaciones quede ante la opinión de Murcia en el puesto que le corresponde por su seriedad y con la garantía que le da la intervención oficial en sus operaciones ofrecidas a este Ayuntamiento en las condiciones reglamentarias aprobadas por el Gobierno y aceptadas hasta ahora por cuantos municipios han solicitado créditos, nos interesa la publicación de las manifestaciones que a continuación se consignan:

Me interesa hacer constar lo siguiente:

1.º Que el Banco de Crédito Local de España, ha acudido al concurso con todo entusiasmo, deseoso de contribuir al progreso de Murcia y de facilitar a su Ayuntamiento los medios financieros convenientes, además de solucionar la especial situación jurídica creada por los compromisos adquiridos con otras entidades.

2.º En el dictamen se dedican muy pocas palabras a nuestra proposición y casi todo él se dirige a rechazar derechos y compromisos con el otro concursante, pero respecto a las escasas palabras a nosotros dedicadas, manifestamos lo que sigue:

3.º El crédito ofrecido por el Banco de Crédito Local, es suficiente por el momento para la realización de las más apremiantes reformas de Murcia; el abastecimiento de aguas, el alcantarillado y la pavimentación parcial de las calles; luego por la elasticidad de la misma proposición el crédito iría automáticamente ampliándose hasta completar el plan total de obras, con el tope siempre, consistente en que la carga financiera por el préstamo no exceda de la cuarta parte del presupuesto ordinario de ingresos. Esta limitación que es reglamentaria en nuestra contratación, es una sabia disposición que evita la prodigalidad de los Ayuntamientos. En el caso de Murcia, que tiene una hacienda municipal ineficiente en proporción a su población y riqueza, la limitación ante dicha es de mayor aplicación, pues evita saltos peligrosos y regularía su metódico desarrollo del presupuesto y de las nuevas cargas.

Como estamos seguros del porvenir próspero de Murcia lo estamos de que el crédito que el Banco ahora ofrecía iría aumentando con su ritmo prudente y justo.

4.º Las garantías solicitadas por el Banco son muy inferiores a las ofrecidas por el Ayuntamiento en el pliego de condiciones publicado en la Gaceta. Dos veces se da carácter de depósito en aquella a los ingresos de garantía; además se concede el derecho de prenda y por tanto de incautación de dichos ingresos a todos y cada uno

de los tenedores de obligaciones de Murcia.

El carácter oficial de nuestra institución es una garantía de que ésta ha de hacer un uso muy parco y estricto de los procedimientos de apremio, el necesario para mantener el crédito de las Corporaciones locales, que es su mismo crédito.

Y nada más que desear que se publique íntegra la proposición del Banco de Crédito Local de España para que se convenzan todos los murcianos de la buena fe del Banco y de la justicia de su proposición.

Por lo demás, reconocemos la facultad del Ayuntamiento para rechazar nuestra proposición y acatamos sus acuerdos que están inspirados, seguramente, en sentimientos de buen patriotismo.

Celebramos que el secretario del Banco de Crédito Local, haya hecho estas manifestaciones, por cuanto de la lectura del informe de la Comisión especial que fué aprobado por la permanente de nuestro Ayuntamiento, no se deduce ciertamente lo arriba transcrito.

La opinión podrá así darse perfecta cuenta del lugar en que cada uno debe quedar, después de todo lo actuado, en asunto tan trascendental para Murcia como es el del empréstito para sus obras de mejoramiento, ya que la intervención de la entidad Banco de Crédito queda aclarada en los extremos expuestos por su secretario, y no deja lugar a dudas que habíanse suscitado con motivo del aludido informe, cuyo texto inspiró la nota publicada por nosotros en nuestro penúltimo número.

De todas veras deseamos que Murcia consiga el mejoramiento que la opinión y su actual situación demandan de consumo.

De Beniján

UNA BODA

En la iglesia parroquial de este pueblo, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bella señorita Mercedes Sola Tortosa con el joven don Lorenzo Noguera Vera.

Al acto asistieron numerosos invitados que fueron espléndidamente obsequiados después de la ceremonia, en casa de la novia.

Los novios han salido para Alicante y otras poblaciones.

A los nuevos esposos les enviamos nuestra más cordial enhorabuena y les deseamos una eterna luna de miel.

ENTIERRO

El día diez del actual se verificó el entierro de la distinguida señora doña Josefa Mompean Arce, esposa de nuestro buen amigo don Antonio García López, de Tiffosa.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo. A su sentido esposo y demás familia, les enviamos nuestro más sentido pésame.

CORRESPONSAL

De Abanilla

OBRA DE JUSTICIA Y DE PATRIOTISMO

Una positiva obra de justicia y de patriotismo nos vamos a permitir indicar y recomendar a nuestro alcalde y al señor gobernador civil de esta provincia.

Para nuestro alcalde no se trata de una iniciativa ajena, ya que él es el primer interesado y convencido de la razón que nos asiste.

El caso es que falta trabajo y nuestros obreros no pueden encontrarlo. Hasta den-

tro de bastantes semanas, so bradas para quienes tienen que vivirlos constantemente amenazados por el hambre, no habrá trabajo agrícola en este pueblo.

¿De dónde comer mientras tanto?

Se impone que la protección de nuestro alcalde y Ayuntamiento se concreta en una eficaz gestión en Obras públicas y en la Diputación provincia para conseguir que «inmediatamente» se emprendan obras que faciliten ocupación a nuestros obreros.

CORRESPONSAL

15-2-1927.

EN CARTAGENA

SIGUE SIENDO CAMPEÓN EL REAL MURCIA

No podían esperar los aficionados murcianos un triunfo tan grande como el conseguido por el Real Murcia, el pasado domingo, en el terreno cartagenero del Almajar; dado el estado del terreno de juego, que quiere ser de hierba, menos aún confiábamos en la brillantez del juego. Sin embargo la victoria correspondió netamente al Real Murcia, si no mediante brillantez de juego, sí por una táctica excelente y positiva. Allí quedó el marcador.

Comenzó jugando el Cartagena muy bien y con grandes bríos, en aquel fangal. Sus jugadores, o muy acostumbrados a aquel elemento, o en magnífico estado físico, tocaban el balón con una fuerza enorme, teniendo en cuenta el barro que llevaba pegado el esférico. El Real Murcia, que sabía que empantando el partido tenía asegurado el campeonato, cuidó muy celosamente la portería siendo admirable en este respecto la labor de Flores, Jusep, de todos.

Sin embargo, aquel Cartagena que tan furiosamente atacaba, que se lanzaba en tromba sobre Jusep, aquel Cartagena cuyos medios servían innumerables balones a sus delanteros, se olvidó de que tenían ellos también una portería que guardar: la de Amadeo, que se encontraba solo cada vez que arrancaba la delantera murciana. Así, no fué extraño que los primeros tantos de la tarde—el primero del Real Murcia—fuesen conseguidos de penalty, ya que las líneas defensivas del Cartagena, por su colocación desafortunada, casi en el mismo campo murciano, tenían que acudir presurosas a defender su puerta, puesta en peligro por las repetidas escapadas de los murcianos. El equipo murciano se dio cuenta de que aquello iba bien, de que el árbitro era suficiente para evitar ilegalidades y, claro está adoptó la táctica mejor en aquellas circunstancias: mantener el marcador a su favor, y si podía ser, aumentarlo pero siempre evitando el dejar desamparado a Jusep. El Cartagena, ya no tuvo más remedio que entregarse a fondo para conseguir por lo menos igualar al equipo murciano. Todo fué inútil. El marcador señaló al terminar el primer tiem-

po un tres a uno, favorable al Real Murcia; el tanto de Cartagena, de penalty, así como uno de los del Murcia, pues el otro fué conseguido por Alvarez, después de recoger un buen pase de Zamora, que es un detalle.

Con aquella ventaja en el marcador y el ánimo, no podía ya perder el encuentro el Real Murcia, a pesar de tener un jugador enfermo en el campo y de estar muy agotados sus elementos por el terreno, que estaba imposible.

Y el Real Murcia no solo consiguió conservar la ventaja adquirida, sino que aun logró aumentar en la segunda parte, con un nuevo tanto, logrado por Julio en una colada a enorme fren. Otra vez estuvo desamparado Amadeo, pues recordamos haber visto a tres jugadores a los alcances del jugador murciano, sin poder hacer otra cosa que ver a su portero hacer la clásica postura, pero no evitarle el balonazo que llegó a la red. El Real Murcia ya había ganado el campeonato. Lo vimos en el marcador y nos lo confirmó el desfile de público cartagenero, que esperaba más hecatombe.

Fué, pues, una victoria de la técnica murciana, frente a la inocencia o ineptitud cartagenera. Ello se vió claramente. Los medios murcianos no en regaban a sus delanteros más balones que aquellos que podían éstos jugar con toda seguridad; los otros balones, los que tenían en su poder los medios murcianos y no veían en buenas condiciones a sus delanteros, esos... iban también a su sitio. Cuestión de táctica.

El juego fué bastante duro y más si se tiene en cuenta el trabajo que costaba correr en aquel terreno, viéndose alguna tarascada que otra, sobre todo en la segunda parte, que merecían la pena de clasificarse entre los medios de cometer homicidio.

El Cartagena, como ya decimos, equivocó su juego. Creyó que solo tenía que dedicarse a atacar y no tuvo en cuenta que tenían detrás una portería que proteger. Bien tocaron las consecuencias de su confianza. Amadeo, por lo tanto, se encontró casi siempre solo y poco puede hacer un portero, por bueno que sea, en tales condiciones. Sus defensas, Paz

La fiesta nacional

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Madrid, 14 — El domingo en la tarde se verificó una corrida de toros en la Plaza de Vista-Alegre.

Se lidió ganado de Montoya, que resultó regular.

Nacional I, hizo valientes faenas de muleta en sus dos toros; fué muy aplaudido.

Valencia I, estuvo muy mediano.

Joselito de Málaga, estuvo muy bien con la muleta y mal con el estoque.

La corrida resultó sosa.

y Piri, pecaron de adelantarse mucho y jugaron excesivamente confiados, dedicando sus preferencias a Zamora.

La línea media fué la mejor y al mismo tiempo la peor del Cartagena. Fué la mejor porque hizo una buenísima labor de ataque. Fué la peor porque, excepto su centro, Costa, no defendió nada. Los alas dejaron completamente sueltos a los extremos murcianos y bien se reflejó eso en el marcador. Como decimos, Costa, fué el mejor jugador de ella y tal vez del Cartagena.

El ataque cartagenero estuvo bregado toda la tarde y no supo batir a Jusep. No negamos que fueron bastantes los chuts que pasaron por cerca de la portería murciana y de que en algunas ocasiones hubo de emplearse a fondo Jusep, pero nosotros diremos a todo eso, que se debió a que el balón pesaba mucho y no se les podía ir muy alto. Pelhay y Fandos nos parecieron los más acertados. Morales, desde luego, muy sucio.

Del Real Murcia jugaron bien todos. Se dieron cuenta del juego que había que hacer y todos se entendieron. Jusep, muy seguro y valiente; Flores, admirable siempre Roselló, cumplió.

La línea media murciana fué la mejor. Prest se confirmó director espiritual del equipo. Estuvo enorme en la defensa y acertadísimo en el ataque. Los alas, Marcos y Josechu, coadyuvaron a su labor estupendamente, si bien este último fué un poco sucio.

En la línea de ataque murciana destacaron—y eso que todos lo hicieron muy bien—Zamora y Castelló. Aquel, dirigiendo con una gran vista la distribución del juego, a pesar de estar marcadísimo. Castelló centrando en múltiples ocasiones. Alvarez enorme en la primera parte y, luego, fué uno más de los que defendieron con tesón su victoria. Julio, cumplió excelentemente en el extremo izquierdo. Castro, que salió convaleciente de una enfermedad, no pudo dar más de sí, si tuándose con gran inteligencia en el terreno y sabiendo lo que vale el colocarse.

Saracho, del Colegio vizcaíno, hizo un buen arbitraje. Se impuso y fué energico. Sin que le importara la actitud del público que fué de lo más grosera que darse puede para con el y para con los murcianos que acudieron al campo del Almajar. Sería conveniente se tomaron me-

NUESTRAS CRONICAS

La garra de la anglosajonería

Dicen del otro lado del Atlántico que los norteamericanos se obstinan en su política de dominio.

Este prurito de hegemonía de los anglosajones es achaque racial que ellos cuidadosamente han extirpado en la raza latina, como hicieron con Felipe II y con Napoleón Bonaparte.

Ahora reverdece ese afán imperialista en la anglosajonería—como la llamó don Miguel de Unamuno—americana.

Se trata de una codicia de comerciantes avaros; de una soberbia de engreídos por lo extenso de su población, como el hombre fuerte que abusa de sus músculos; y de un capricho de nuevos ricos, que estiman que todos sus deseos deben ser susceptibles de compra-venta.

Afortunadamente hay en toda Ibero-América una reacción contra la anglosajonería ambiciosa y poco escrupulosa, y todos los intelectuales mejicanos, argentinos, peruanos, brasileños, trabajan con fortuna y admirable espíritu de independencia y sinceridad, por abrirle los ojos a sus conciudadanos y preparar las nuevas generaciones en el santo amor a las razas originarias.

Los atropellos de Panamá, de Santo Domingo, de Puerto Rico, de Méjico, de Nicaragua y de Filipinas—no debimos olvidar estas últimas tierras, donde aienta aún nuestro espíritu, donde se habla nuestra lengua—han enseñado a las masas sudamericanas que los Estados Unidos con ese señuelo de panamericanismo que patrocinaban se han reservado el papel de león, adjudicando el de cordero a los restantes pueblos americanos.

Hay que proclamar a los cuatro vientos del conocimiento humano que, lo que

la anglosajonería de América quiere es sojuzgar políticamente y explotar económicamente a las naciones inertes del continente que Colón descubriera y el gigantesco esfuerzo ibérico colonizara. No se trata más que de eso: de un encubierto propósito de imperialismo cívico y pecado original es una supuesta superioridad.

Es por consiguiente inadmisibles esa interpretación de la doctrina de Monroe en que pretenden apoyarse los Estados Unidos para justificar sus intervenciones en las luchas internas de otros pueblos americanos, o el mando partido por este o el otro bando, y disimular sus ingerencias en cuestiones de límites o marciales, con el fin hipócrita de actuar como providenciales tutores.

Ibero-América debe, por tanto, defenderse contra esa absurda y peligrosa hazaña de la anglosajonería que ha empezado a irradiarse de Washington.

Una verdadera solidaridad ibero americana, que alcance incluso aspectos militares, podía y debía ser la salvaguardia contra el imperialismo interamericano.

Solo así, con un recíproco respecto entre los países del Continente colombiano, podrá evitarse una catástrofe bélica superior y más grave que la del anterior decenio y cuya roja aurora parece anunciarse. ¿Quién la provoca? La anglosajonería americana.

¿Tendrán otra vez que despegar sus velas nuestros navíos y cruzar el Atlántico llevando de nuevo a tierras americanas el esfuerzo y el sacrificio de los claros varones de Iberia? La Historia necesita averiguar en qué consiste la superioridad de la anglosajonería.

FRANCISCO ESCOLA.

didas para evitar la serie de insultos de que se hace víctima a todo murciano que aparece por allí en día de partido de fútbol. Es francamente bochornoso y hace ello que los murcianos, en Cartagena nos sentimos ya forasteros.

En fin: una tarde lluviosa, un campeonato que se queda atrás y... ya son siete.

Kuz

EN EL GOBIERNO CIVIL

Indemnización para los damnificados

Ayer, a las seis y media, se reunieron en el Gobierno civil los señores que forman la junta para la distribución de 25.000 pesetas para socorro de los perjudicados por las últimas inundaciones y temporales.

Se acordó aplazar el reparto de la citada cantidad hasta finales del presente mes, para que puedan presentarse más peticiones, debiendo éstas de ir acompañadas de informes

de los señores pedáneos, párrocos y médicos del partido a que pertenezca el solicitante.

Sucesos y Denuncias

UN CICLISTA MUERTO POR UN ALTO

El sábado, en la carretera de Cartagena a la de Cieza a Mazarrón fué atropellado y muerto por un auto el joven de 18 años, vecino de Fuente Alamo, José Moreno García, el cual iba en una bicicleta de su propiedad y en dirección contraria a la que llevaba el auto número 2.145 de la matrícula de Murcia.

El auto, es el de viajeros que hace el servicio de Totana a Cartagena, que iba conducido por José Serrano, de 36 años de edad.

La guardia civil del puesto de Alhama detuvo al conductor del automóvil por orden del señor juez municipal de Alhama, que a los pocos instantes se personó en el lugar del suceso instruyendo diligencias de rigor.

